



五小だより

国立市立国立第五小学校
学校だより

No. 5

平成29年6月30日

夏になると会いたくなる人

副校長 関 正 浩

もうすぐ夏休みですね。私は毎年、8月の学校プールが終わった頃、福島県南会津郡にある桧枝岐（ひのえまた）村にイワナ釣りに行っています。このときは家族と離れ、2泊3日の一人キャンプをするのです。桧枝岐村へは車で5時間くらいかかるでしょうか。正直、行くのには不便なところですが。きれいな川が流れていて、温泉があるだけなのですが、一年に一度行きたくなってしまうのです。

「なぜいつも同じところへ行くの？」と質問されるのですが、実は理由があります。魚がよく釣れるから？いいえ、違います。ある方に会いに行くために、というのが一番の目的なのだと思えます。その方のことを私は「昭（あきら）さん」と呼んでいます。昭さんは、昭和6年の生まれですので、今年で86歳になります。15歳で初めて尾瀬に入り、以後尾瀬沼の畔にある「長蔵小屋」という山小屋に50年ほど勤務していました。いよいよ体力的に山の仕事がきつくなり、昭さんは山を下り、麓の桧枝岐村でキャンプ場を営んでいましたが、現在ではそのキャンプ場の看板もおろしています。だから、一般のお客さんはもういません。私のようなリピーターがほんのたまに訪れるだけだそうです。

昭さんは、とても86歳とは思えないほどの働き者です。ある時、私が早朝の釣りから帰り、キャンプサイトでコーヒーを飲んでいたときのことで。道の向こうの茂みから何やら物音がして、大きなものが動いているのです。思わず熊か？！と逃げようとしたら、昭さんでした。直径1m近くある丸太を切り出し、渾身の力を込めて引っ張り出してきたのです。その力強さに感心するばかりでした。昭さんの健康の秘訣は、こうやって“働く”ことときちんと“休息をとる”ことなのでしょう。

昭さんは、いつも珍しいものをご馳走してくれます。山で採れた舞茸の炊き込みご飯、イワナのから揚げ、熊汁、……。熊は漁師仲間と一緒に仕留めてきたものだそうです。また、湿原の花や風景を絵に描くことが得意で、本も出版しています。ふだん口にできないようなおいしい山の幸をいただきながら、熊撃ちの話、尾瀬の話、絵の話を聞いていると、なんだか時間がゆっくり流れて癒されるのです。



さあ、そろそろ休日に毛鉤（フライ）を巻いて、準備を始めようと思います。

皆様は、この夏のご予定はお決まりですか？夏休みだからこそできる体験を、ぜひ子供たちにもさせてあげてください。

児童の様子（つくし学級） 担任 高松 浩二

平成29年度のつくし学級は1年生から6年生までの17名でスタートしました。児童それぞれに交流学級があり、遠足などの行事交流や教科学習での交流及び共同学習も行っています。5月からは3年生との交流給食も始まりました。週に2回、3年生の児童数名がつくし学級に来て楽しく給食を食べながら過ごしています。他の学年とも楽しい交流活動を計画、実施しています。ご来校の際はぜひつくし学級へ足を運び、児童が笑顔で楽しく交流する様子をご覧いただければと思います。

今年度の健康診断の結果 養護教諭 前田 美波

身長・体重は、東京都の平均と比べてもあまり差がなく標準的です。内科・眼科・耳鼻科での疾病があった児童の平均は、東京都の平均を大きく下回る結果でした。保護者の方々のご協力に感謝いたします。なお、耳鼻科や眼科でお知らせをお渡しした児童については、水泳等で悪化してしまう可能性もありますので、早めの受診をお勧めいたします。

視力検査では、高学年からの視力低下傾向が見られます。歯科については、まだ集計ができておりません。詳細については、ほけんだより等でご報告していきたいと思っております。書類の提出等ご協力ありがとうございました。

夏休みの生活 生活指導主幹 堀田 恵美

7月21日から夏休みに入ります。健康で楽しい夏休みを過ごすために、終業式の日に、次の内容について指導します。

- 1 心豊かな生活…夏休みでなければできない体験をして、豊かな心を培いましょう。
- 2 規則正しい生活…計画を立て、規則正しい生活を心がけましょう。
- 3 安全な生活…帰宅時間を決める、自転車による事故、不審者、水の事故等には十分に気をつけましょう。
- 4 健康づくり・体力づくり…暑さに負けず体力づくりにすずんで取り組みましょう。

保護者の皆様も上記についてご留意くださいますようお願いいたします。詳しくは「健康で楽しい夏休みを過ごすために」をご参照ください。

9月の始業式に、大きく成長した子供たちに会うの楽しみにしています。よい夏休みをお過ごしください。

オリンピック・パラリンピック教育

担任 津久井 汐理

東京2020に向けて、学校においてもオリンピック・パラリンピック教育を行っています。スポーツ自体に興味をもって体を動かしたり、ボランティア精神や国際理解など発達段階に合わせた学習を行ったりしています。

さて、東京2020でマスコットを選出する投票権を持つのは小学生。1学級1票で投票する予定だそうです。夏休み期間中にマスコットの募集も行っているとのこと。ぜひ、お子様と一緒にマスコットを考えて応募してみませんか。詳細は公式HPをご覧ください。みんなの力で東京2020を盛り上げていきましょう。tokyo2020.jp

日光移動教室 6年 岩田 耕平

6月14日（水）～16日（金）に、日光移動教室に行ってきました。天候にも恵まれ、予定していた活動をすべて実施することができました。

1日目は東照宮や華厳の滝、2日目は戦場ヶ原のオリエンテーリングや日光彫体験、3日目は足尾での植樹活動と、歴史・文化・環境について深く考えることができた3日間でした。

また、みんなで踊ったり、肩を組んで歌ったりしたキャンプファイヤーや、男女2人組でドキドキして夜道を歩いたナイトハイク、友達と過ごした部屋での時間など、学校から離れたからこそその体験も数多くできました。

この3日間は、昨年の野外体験教室の経験もあり、自分たちで考え、見通しをもって動くことができる場面が増えました。子供たち同士も、仲間の新たな一面を見付けたり、絆を深めたりすることができました。現在、この経験を5年生へ向けて報告する活動の準備を進めています。

※子供たちの様子は、ホームページでもご覧いただけます。

夏休み水泳教室について 担当 樋口 詩織

今年度は下記の日程で夏休み水泳教室を行います。低学年は水遊び活動を中心に、中学年は浮く活動から初歩的な泳ぎまでを行います。高学年はクロールや平泳ぎ等の泳法で、続けて長く泳ぐことを行います。参加される場合は、後日配布する夏休み用のプールカードに健康チェックと押印をお願いします。夏休み水泳教室においても、通常の水泳指導と同様に複数の教員で安全管理に留意しながら指導していきます。ご家庭でもお子様の体調を十分配慮していただき、参加させてください。ご協力のほど、よろしくお願いします。

夏季休業中 水泳指導期間

7月24日（月）・25日（火）

【この2日間はサマーセミナーの講座として水泳指導を行います】

7月26日（水）・27日（木）・28日（金）・31日（月）

8月1日（火）・2日（水）・3日（木）・4日（金）

☆中・高学年の検定は8月3日と4日に実施します。

3日が雨天の場合は4日のみ実施します。



7月行事予定

生活目標 整理整頓をしよう

- 3日（月） 委員会活動
- 5日（水） 全校朝会
- 6日（木） 児童の学力向上を図るための調査（5年）
- 10日（月） 安全指導日 クラブ活動
- 12日（水） 児童集会
- 13日（木） 避難訓練
- 18日（火） 給食終
- 19日（水） 全校朝会 4時間授業
- 20日（木） 終業式
- 21日（金） 夏季休業日始

・サマーセミナー 7月24日（月）・25日（火）

・水泳指導 7月26日（水）～28日（金）
7月31日（月）～4日（金）

・個人面談 7月26日（水）～28日（金）
7月31日（月）～4日（金）

*個人面談の日程について

詳しくは担任より出されるお便りをご確認ください。